

Sumario

No. 189/Lunes 1 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Elecciones en Cuba y Estados Unidos tienen razón muy distinta.](#)

DE LA PRENSA

- [Cuando los pobres le ganan a los ricos. \(Aporrea\).](#)

DE CUBA

- [Analizan Cuba y Gabón futuro de relaciones bilaterales.](#) XINHUA
- [Insta Serguei Lavrov a levantar cuanto antes el bloqueo.](#) ITAR-TASS
- [Defiende Canciller nicaragüense a Cuba y Venezuela en la ONU.](#) AFP
- [Cubanos ven a China como ejemplo exitoso de desarrollo.](#) XINHUA
- [Se reúne Bruno Rodríguez con Ban Ki-moon.](#) AFP
- [Destaca entrevista de Juventud Rebelde a Juniaskey Crespo secretaria de la UJC.](#) EFE
- [“Prensa: diálogo gobierno-FARC se retrasaría por órdenes de captura”.](#) DPA
- [Esperanza de paz en Colombia se negociará en Oslo y La Habana.](#) NOTIMEX
- [Ratifican FARC y ELN deseos de llegar a un acuerdo y rechazan ofensiva militar.](#) DPA
- [Alcalde de Bogotá considera que EE.UU. debe participar en próximas conversaciones.](#) EFE
- [“Fuerzas Armadas colombianas crecerán cuando se firme la paz con las FARC”.](#) DPA
- [“Brasil-Misiles: el 'no' de Goulart a Kennedy contra Cuba”.](#) ANSA
- [Celebrarán XI Encuentro Internacional de Ciencias Penales 2012.](#) NOTIMEX
- [Laboran maestros en programas educativos de colaboración en 23 países.](#) XINHUA
- [Asistirá delegación al Seminario Internacional Terra Madre en Turín, Italia.](#) XINHUA
- [Reporta fallecimiento del prestigioso fotógrafo Liborio Noval.](#) ANSA
- [Entrega EE.UU. al preso más joven en cárcel de BNG a Canadá.](#) DPA
- [Bloquera mercenaria presenta “denuncia” ante la CIDH.](#) DPA
- [Informa liberación de periodistas italianos detenidos.](#) AFP
- [Revista católica Palabra Nueva cumple 20 años.](#) AFP
- [Refiérese a la producción de las pequeñas industrias.](#) ANSA
- [La Habana lucha por conservar patrimonio histórico y cultural.](#) XINHUA
- [Inauguran en el Museo Nacional de Bellas Artes exposición de Pintura Tradicional china.](#) XINHUA
- [Alude a la restauración de la Escuela Nacional de Ballet.](#) ANSA
- [Erigirán monumento y plaza en Las Tunas en homenaje a Teófilo Stevenson.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [“Venezuela-elecciones: con dos modelos económicos opuestos”.](#) ANSA
- [Publica diario que kirchneristas irán a Venezuela para respaldar a Chávez.](#) DPA
- [Misión de la UE evalúa cooperación antidroga en Bolivia.](#) DPA
- [Líder de la izquierda italiana pide respetar el legado de Monti.](#) DPA
- [“Georgia se enfrentará hoy lunes a un duelo de titanes en los comicios”.](#) DPA
- [Turquía duda de noticia acerca de supuesta ejecución de pilotos en Siria.](#) DPA
- [“Resurge el miedo por los arrestos y torturas en Mosul”.](#) DPA
- [Lieberman augura que sanciones provocarán un “Tahrir” iraní.](#) EFE

ELECCIONES EN CUBA Y ESTADOS UNIDOS TIENEN RAZÓN, MUY DISTINTA.

Nicanor León Cotayo

El actual proceso electoral en Estados Unidos demuestra su pobreza en figuras de elevado prestigio y lo hueco de discursos sin respuestas para los graves problemas del país.

Por ejemplo, el candidato presidencial republicano, Mitt Romney, es un multimillonario sin mucha experiencia en manejar asuntos públicos, personalidad gris y no cumplidor en el pago de impuestos.

Dos veces ha sorprendido en público al expresar su rudo desprecio hacia la gente pobre, de quienes llegó a decir, “no me interesan”, bofetada que los demócratas explotaron en su contra.

Su candidato a “vice”, Paul Ryan, es un hombre del neonazi Tea-Party, especializado en impulsar recortes a los fondos de la educación y la salud pública para equilibrar déficit presupuestarios.

En el caso del presidente-candidato demócrata, Barack Obama, representa a un mandatario que ha incumplido sus más importantes promesas electorales.

Una aguda crisis socio-económica golpea al tan pregonado “modo de vida norteamericano” y esa nación exhibe unos 25 millones de personas sin trabajo y subempleadas.

Precisamente cuando la ayuda oficial a los de menos ingresos ha sido brutalmente disminuida, mientras la supresión de gastos llega hasta paralizar un servicio de bomberos en la bahía de Miami.

Otra muestra del panorama que vive Estados Unidos fue brindada recientemente por su Oficina del Censo al anunciar que ya los pobres llegan allí a unos 47 millones de personas.

Tal escenario ha sido caldo de cultivo para que los titulados grupos de odio, al estilo de los nazis, se hayan multiplicado por cientos en el territorio nacional.

Académicos, periodistas, escritores y otros intelectuales repiten que nunca en muchos años el sentimiento de pesimismo se había arraigado tanto en el seno de aquella sociedad.

En medio de este colosal dilema se aproximan allí las elecciones generales de noviembre, cuyos gastos, solo en lo relativo al pugilato por la presidencia, deben llegar a unos 1 500 millones de dólares.

Aparte se cuentan los grandes desembolsos atribuibles a la renovación de la Cámara de Representantes y un tercio del Senado, así como los comicios para elegir Gobernadores y cargos menores.

Hay aspirantes a la Cámara Baja, como el representante cubanoamericano David Rivera, uno de los legisladores más investigados por estar mezclado en hechos delictivos.

También un senador de igual origen, Marco Rubio, al cual The Washington Post desenmascaró como un vulgar embustero porque simuló ser hijo de un matrimonio que huyó de Cuba en 1959 luego del triunfo de la Revolución, cuando en realidad salieron de la isla en 1956.

Otro elemento que ayuda a saber mejor en qué consiste la democracia estadounidense lo aportan los famosos “boleteros”, personajes que deambulan por allá a la caza de votos en ausencia.

Estos por lo general proceden de personas muy ancianas o con limitaciones físicas que les dificultan trasladarse a los colegios electorales.

Pero una gestión aparentemente humanitaria ha devenido grosero trasiego de cédulas a favor de ciertos candidatos, negocio del que ya viven no pocos activistas, muchos de origen cubano.

Ejemplo de eso ofrece un barrio floridano, El Pequeño Haití, donde, como escribió en El Nuevo Herald la periodista Nadege Green, “se pelean en cada campaña electoral para recolectar boletas de voto ausente”.

Durante mucho tiempo, añade Green, los boleteros se movieron en áreas mayoritariamente hispanas de Miami-Dade, pero ahora “son parte de una floreciente industria en la comunidad haitiana”.

Hace más de 50 años desde Washington acusan a Cuba, tal como sucede ahora, de no realizar elecciones libres al estilo de las que se realizan en Estados Unidos. Tienen absoluta razón.

Se trata de dos tipos de comicios muy distintos. La isla prefiere ir a la hoguera antes que al cielo acompañada por truhanes como David Rivera, Marco Rubio y los ilustres boleteros de la Florida.

APORREA (Versión digital) 28 de septiembre de 2012 VENEZUELA

CUANDO LOS POBRES LE GANAN A LOS RICOS

Raúl Bracho

Los ricos siempre ganan y por eso son ricos es un axioma capitalista que dejó de ser válido en lo que ha democracia significa. Durante decenios la democracia manipulada por ellos, por su poder, por sus medios masivos de comunicación, fueron la democracia que manipuló a los pueblos acostumbrados a elegir entre quienes lo explotaban. Eso cambió para siempre: los pueblos entendieron su poder, el poder de elegir como arma que ha derrotado continuamente al imperio de los burgueses en nuestro continente emergente. Aquí no ganan más los ricos por más que compren con su dinero sucio los medios hipnóticos que actuaban sobre la ignorancia y la alienación que mantenían, aquí ahora los pueblos saben que pueden elegirse a si mismos como conductores de sus gobiernos. Sobran los ejemplos luego de la victoria de Chávez en el año 1,998: Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Brasil, Uruguay y Argentina son referentes de lo que digo.

Los ricos no ganarán en Venezuela. Los ricos no son mayoría, los pobres si. Esta matemática no podrá ser alterada y por tanto en Venezuela las clases populares darán una lección histórica a los señores del dinero. Aquí ganamos porque ganamos, porque somos la inmensa mayoría que despertó hace 14 años y que no podrá votar por el pasado ni se dejará engañar por aquellos que destrozaron la patria para llenar sus cuentas bancarias con fardos de dólares saqueados a nuestro patrimonio nacional.

El candidato burgués es por tanto el candidato de la burguesía y de esa minoría de clase media y clase baja que aún sigue envenenada con sus maniobras publicitarias. No hay manera, a pesar de que se disfracen de socialistas y hasta de chavistas, a pesar de que ofrezcan sus engañosas prebendas que antaño les servían para someterlos. Basta salir un rato a cualquier calle y ver lo que sucede. La fiesta de victoria ya se respira en nuestra gente y la derrota arruga las caras de quienes apuestan a los apátridas.

Aquí no ganará Capriles y su clase burguesa y explotadora a pesar de recorrer pueblo por pueblo. A Venezuela no la engañarán con su campaña majunche y no hay manera de obtener una victoria ante el pueblo despierto que entiende muy bien todo lo que se está jugando en estas elecciones. Aquí no gana el billete de los galanes del country ni el que les manda el imperio, eso es matemático e irrefutable.

En Venezuela los pobres le volverán a dar una paliza a los señoritos de las clases altas. No hay más camino señores majunches, ustedes ya lo saben. Esto escribió Julio Borges de Primero Justicia en un correo enviado al señor Eric Ekvall: "Lo del fraude es una simple leyenda urbana, las elecciones se ganan con votos día a día. El esfuerzo de Henrique (Capriles) es sobrehumano, está luchando contra un acorazado que no se deja penetrar. La mayoría del pueblo está con el candidato oficialista y eso es algo que no se puede negar (...) si la brecha es corta, luego de algunas lágrimas y decepciones, nos quedará reconocer el triunfo de Chávez y concentrarnos en las alcaldías y gobernaciones que es donde más gente tenemos".

¡Viviremos y venceremos!!!!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 SEP (XINHUA) -- El presidente de Cuba, Raúl Castro, se reunió en La Habana con el mandatario de Gabón, Ali Bongo Ondimba, para examinar el estado actual y futuro de las relaciones bilaterales, informó hoy el diario oficial "Granma". Durante el encuentro, realizado el viernes en el habanero Palacio de la Revolución, Castro y Bongo Ondimba dialogaron sobre el estado de los vínculos bilaterales y sus perspectivas, y sobre temas del acontecer internacional.

El mandatario gabonés, que este sábado concluye una visita oficial de tres días a la isla, colocó el viernes ofrendas florales ante el monumento al héroe nacional de Cuba, José Martí, en la Plaza de la Revolución, y el panteón de los Mártires que guarda los restos de los combatientes Internacionalistas en el Cementerio de Colón, en La Habana.

Bongo Ondimba llegó a La Habana después de intervenir en Nueva York en el 67 periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Cuba y Gabón establecieron relaciones diplomáticas en marzo de 1974, vínculos que tienen su mayor expresión en materia de salud, educación y deporte.

En la actualidad, unos 30 cubanos profesionales de la salud prestan servicios en Gabón, mientras que 26 jóvenes gaboneses estudian en la isla en diferentes carreras, entre ellas medicina, deporte y ciencias pedagógicas.

En junio último visitó la isla el ministro de Relaciones Exteriores de Gabón, Emmanuel Isoze, quien dialogó con su homólogo, Bruno Rodríguez, en un encuentro en el que ambos ratificaron el interés de fortalecer los vínculos bilaterales.

NACIONES UNIDAS, SEP 29 (ITAR-TASS). Rusia se pronuncia por la anulación más rápida de las sanciones unilaterales de EEUU con respecto a Cuba.

Así lo declaró hoy el ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, al intervenir en la 67 Asamblea General de la ONU.

Según Lavrov, en el Consejo de Seguridad de la ONU ha madurado la conversación sobre las consecuencias de las sanciones unilaterales introducidas por el Estado o un grupo de estados, eludiendo la ONU, para promover sus objetivos políticos.

No tenemos dudas de que tales sanciones, más aun de carácter extraterritorial, debilitan la unidad de la comunidad mundial, minan la eficiencia de sus esfuerzos, manifestó el ministro.

"La ilustración de la influencia negativa de las sanciones unilaterales son las restricciones económico-comerciales y financieras, introducidas por EEUU con respecto a Cuba", dijo el jefe de la diplomacia rusa.

"Rusia, al igual que la mayoría aplastante de los miembros de la comunidad mundial, se pronuncia por el levantamiento con la mayor brevedad de este bloqueo, relicto de los tiempos de la "a guerra fría", resaltó Lavrov.

NUEVA YORK, 28 SET 2012 (AFP) - El canciller de Nicaragua, Samuel Santos, defendió el viernes de manera enérgica en la Asamblea General de la ONU a Venezuela y Cuba de los ataques de Estados Unidos, en un discurso en el que criticó con dureza al capitalismo.

"Consideramos el bloqueo económico, comercial y económico, a Cuba como una flagrante violación al derecho internacional y las normas más elementales de convivencia pacífica", dijo Santos en la tribuna de la gran cita anual de Naciones Unidas en Nueva York.

El canciller de Nicaragua denunció además "la inclusión infundada, arbitraria y unilateral" de Cuba en la lista de "Estados patrocinadores del terrorismo internacional" elaborada por Washington.

Santos exigió además "respeto a la soberanía e independencia" de Venezuela, que enfrenta "una ola de actos de conspiración para desestabilizar y destruir el proyecto democrático de la revolución bolivariana".

Nicaragua forma parte de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), conformada por iniciativa del presidente venezolano, Hugo Chávez, y que está integrada además por Cuba, Bolivia, Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda.

Santos se refirió además al grave problema que sufre América Central e indicó que los países de la región han planteado "la necesidad de que los países de destino logren erradicar el tráfico y consumo (de drogas) de sus fronteras haciendo uso de toda la tecnología y recursos de los que disponen".

"La lentitud o ausencia de compromiso en ese tema está resultando en un daño irreparable" para la región, que se ha convertido en una de las más violentas del mundo.

El canciller también criticó con dureza al modelo capitalista y su efecto sobre la gobernabilidad mundial.

"La gobernabilidad vista y ejercida desde la perspectiva del capitalismo global en vez de convertirse en factor de transformación positiva, como nos querían hacer creer, nos está llevando al límite de la civilización", dijo.

"El mercado se impone en todos los marcos", denunció, agregando que las grandes corporaciones son "el poder real" a la hora de tomar decisiones a nivel mundial.

LA HABANA, 28 SEP (XINHUA) -- Cincuenta y dos años después del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Cuba y China, los cubanos ven al país asiático como ejemplo exitoso de desarrollo y el "amigo" que socorrió a la isla en los momentos más duros de la crisis económica interna.

La Habana y Beijing establecieron sus vínculos bilaterales el 28 de septiembre de 1960. Cuba se convirtió así en el primer país de América Latina y el Caribe en reconocer a la nueva República Popular.

Poco más de medio siglo después, esos nexos sobresalen por el diálogo, la solidaridad y el apoyo mutuo, que han permitido profundizar y consolidar la confianza y el entendimiento recíproco entre las dos naciones que trabajan por consolidar la construcción del socialismo partiendo de sus peculiaridades.

Para la profesora universitaria Caridad Vega, China fue la "tabla de salvación" de Cuba tras la desaparición de la Unión Soviética y el campo socialista europeo en la década de los 90 del pasado siglo.

Aquella situación desató una severa crisis económica en el país caribeño, conocida como Período Especial, que se sumó a las dificultades generadas por el bloqueo económico, financiero y comercial que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde hace más de 50 años y le ha costado a la isla más de 100.000 millones de dólares.

La catedrática recordó cómo, gracias a la colaboración china, Cuba pudo recuperar el sector del transporte, uno de los primeros y más afectados por la crisis.

Leopoldo Aruz, un médico jubilado de 85 años, evocó los molestos "apagones" que sufría también la población todos los días por déficit de generación. Para contrarrestar la falta de fluido eléctrico, el gobierno desarrolló el programa "Revolución Energética", consistente en la instalación de grupos electrógenos diesel sincronizados al Sistema Eléctrico Nacional en 103 de los 168 municipios del país, con capacidad de generación de más de 1.000 megawatts.

La mayor parte de esos equipos de emergencia fueron instalados en objetivos vitales, como hospitales, policlínicos, plantas de bombeo de agua, panaderías, centros de comunicaciones gráficas, radiales y televisivas, así como industrias farmacéuticas y biotecnológicas, entre otros. "Si no hubiera sido por los chinos con sus grupos electrógenos diesel, aún estaríamos bajo la amenaza de quedar a oscuras", dijo el anciano.

También el sexagenario escritor Alberto Ajón, descendiente de chinos y miembro del Casino Chung Wah, de La Habana, destacó además el apoyo comercial y financiero del país asiático a la mayor de las Antillas.

Los millonarios créditos otorgados por China a Cuba contribuyeron a dinamizar las relaciones de comercio y cooperación entre las empresas de los dos países.

En la actualidad, las compañías chinas están presentes en todos los sectores de la ínsula, y las autoridades sostienen que existe "un potencial aún mayor, incalculable", de intercambio bilateral. El comercio entre La Habana y Beijing, que el pasado año superó los 2.000 millones de dólares, mantiene una dinámica de crecimiento y diversificación que ratifica el interés recíproco de ambos países por sus respectivos mercados.

Juan Carlos Fernández, especialista de la Oficina Nacional de Estadística e Información, apuntó que la reforma y la apertura llevada a cabo desde hace tres décadas en el país más poblado del mundo generaron "cambios históricos" en las relaciones del Estado asiático con el mundo, incluida Cuba.

Por su parte, Raiko Martín, del diario "Juventud Rebelde", segundo de mayor circulación en la isla, resaltó como la "precisión" y "constancia" de ese pueblo ancestral han hecho de Beijing una "maravillosa e imponente" ciudad de más de 20 millones de habitantes.

Destacó que durante su visita a la milenaria nación durante los Juegos Olímpicos en 2008, vio a un pueblo "disciplinado, organizado y laborioso". De igual manera se pronunció Maricela Fernández, estudiante de segundo año de Telecomunicaciones, quien subrayó que "China es un país que avanza por día". "En ese espejo debe mirarse Cuba pues resulta un buen ejemplo de cómo, a pesar de la crisis mundial, un país puede convertir su economía en una de las más dinámicas del mundo y con un índice promedio anual cercano al 10 por ciento", sentenció el joven economista Oscar García.

NUEVA YORK, 29 SET 2012 (AFP) - El ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, se reunió el sábado en Nueva York con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, con quien discutió, entre otros temas, la apertura de negociaciones de paz en Colombia.

Ban y Rodríguez, que tiene previsto hablar el lunes ante la Asamblea General de la ONU, dialogaron además de la participación de la presidenta de la agencia cubana de desarrollo, Gisela Alonso, en el panel de alto nivel para la agenda de desarrollo luego de 2015, indicó la ONU.

En el encuentro, se trató "la importante contribución de Cuba a los esfuerzos de paz en Colombia", teniendo en cuenta que La Habana acogerá la segunda etapa de las negociaciones anunciadas en septiembre pasado entre el gobierno de Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC.

Las conversaciones comenzarán en la primera quincena de octubre en Oslo y continuarán luego en La Habana, con Noruega y Cuba como garantes.

El miércoles, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, presentó ante la Asamblea General de la ONU el "nuevo y especial momento" que vive su país con el inicio de las conversaciones de paz con las FARC y dijo confiar en poder regresar el año próximo con un acuerdo.

Las FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia), fundadas en 1964 y que cuentan actualmente con unos 9.200 guerrilleros, según cifras del ministerio de Defensa colombiano, es la guerrilla más antigua de América Latina.

LA HABANA, 30 SEP (EFE).- La nueva secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba (UJC), Yuniasky Crespo, consideró que la juventud de la isla está en el "punto de mira de la contrarrevolución", lo que supone una de sus principales preocupaciones al frente de la organización.

"Los jóvenes somos un punto en la mira de la contrarrevolución".

Eso es lo que más me preocupa", señala Crespo en una entrevista publicada este domingo en el periódico oficial Juventud Rebelde.

Desde los primeros años de la Revolución cubana que llegó al poder en 1959, el Gobierno de la isla ha considerado a los opositores y disidentes como "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Crespo, de 35 años, asumió el máximo cargo de la UJC -filial juvenil del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único)- el pasado 25 de septiembre, en sustitución de Liudmila Álamo.

Para la joven dirigente comunista la organización que encabeza "tiene muchos retos", como las nuevas tecnologías, pero exhortó a "no huir de esos desafíos sino todo lo contrario".

"Las nuevas tecnologías, por ejemplo, deben ser usadas para bien, en función de nosotros, de nuestras políticas, a favor de los jóvenes, de lo que quiere la Revolución", destacó.

"No estamos en una urna de cristal, y nos llegan todo tipo de influencias" y "estamos expuestos a todos los elementos que tienen que ver con la propia globalización", apuntó.

Otro de los retos de su nueva responsabilidad es lograr, según dijo, que la UJC "sea verdaderamente el relevo de nuestro Partido, porque si perdemos el Partido estamos perdiendo la Revolución".

Crespo Baquero es licenciada en Marxismo-Leninismo e Historia y ha ejercido como profesora en esta especialidad y ha ocupado diversos cargos en estructuras de base, municipales y provinciales de la organización.

BOGOTÁ, 29 SEP (DPA) - El comienzo del proceso de paz entre el gobierno colombiano y las FARC, previsto para el 8 de octubre en Noruega, se retrasaría algunos días por dificultades logísticas relacionadas con la suspensión de los órdenes de captura de los negociadores de la guerrilla, informa hoy la prensa de Bogotá.

Según el diario "El Espectador", las partes seguramente no podrán instalar ese día las negociaciones, aunque ello no obedece a una crisis prematura sino a dificultades que serán solucionadas.

El periódico indica que fuentes cercanas al proceso dijeron que en los últimos días se han llevado a cabo reuniones en Cuba para solucionar el problema y que "todo parece indicar" que la instalación de la mesa de diálogo "sería entre el miércoles 10 y el viernes 12 de octubre, aunque incluso se ha hablado de correrla hasta el lunes 15".

La versión indica que el presidente Juan Manuel Santos se reunió en Nueva York con el primer ministro de Noruega, Jens Stoltenberg, en el marco de la Asamblea General de la ONU, para informarlo de las dificultades y de la forma en que serán solucionadas.

Asimismo, el diario señaló que el gobierno quiere que la reunión en Oslo no dure más de dos o tres días, para después trasladar las negociaciones a La Habana, como previamente acordaron ambas partes.

Las dificultades surgidas obedecen a que se debe cumplir ciertos trámites para que la Fiscalía General suspenda las órdenes de captura contra los cinco delegados que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) escogieron como sus negociadores, quienes en total tienen 340 solicitudes de detención en contra.

El líder del equipo de las FARC es Luciano Marín, alias "Iván Márquez", el único de los negociadores que forma parte de la cúpula de mando del grupo, quien tiene en contra 132 órdenes de captura y 28 condenas por diversos delitos.

Los otros negociadores son Rodrigo Granda (alias "Ricardo Téllez"), Jesús Carvajalino ("Andrés París"), Luis Alberto Albán ("Marco León Calarcá") y Ricardo Palmera ("Simón Trinidad").

En el caso de este último hay un problema adicional, pues fue capturado y extraditado en 2004 a Estados Unidos por el secuestro de unos estadounidenses. La Justicia de ese país lo condenó a 60 años de prisión.

Los voceros de las FARC han dicho que la presencia de "Trinidad" en el proceso de paz será uno de los primeros temas a discutir en la negociación, pues el gobierno colombiano ha dicho que es algo que se le sale de las manos.

El gobierno y las FARC sostuvieron en Cuba reuniones secretas entre febrero y agosto, al final de las cuales anunciaron un acuerdo para iniciar una negociación formal en octubre.

Las FARC, creadas en 1964 y con cerca de 9.000 miembros, han protagonizado tres frustrados procesos de paz con igual número de gobiernos desde los años 80.

BOGOTÁ, 29 SEP (NOTIMEX).- Oslo y La Habana testimoniarán un nuevo intento de diálogo entre el gobierno colombiano y las FARC, que busca concretar un sueño de paz que data de 1948, cuando fue invocado por el líder liberal Jorge Eliecer Gaitán, dos meses antes de su asesinato.

Colombia nació y creció en medio de procesos de violencia, por lo cual una mirada retrospectiva se hace necesaria si se pretende comprender el conflicto interno de este país andino, y los diálogos de paz que arrancan el próximo 8 de octubre en Oslo.

Los actores del conflicto en Colombia no surgen de la nada, sino que, más bien, son parte de un proceso de búsqueda de identidad y construcción nacional que se ha degradado y perdido en el mar de su propia sangre.

Quizás la guerra de Colombia, que para muchos tiene que ver con la guerrilla, los paramilitares, el narcotráfico y los organismos de seguridad, oscurece un panorama más amplio, donde la pobreza, la desigualdad y la injusticia son marco obligado para su comprensión.

El siglo XX en Colombia nace con La Guerra de los Mil Días (1898 -1901), en la que los jefes de los partidos Liberal y Conservador llevaron a la guerra a labriegos en un fratricida encuentro por el poder de una nación aun no formada como Estado.

Esta guerra marco el destino de la nación colombiana durante los 100 años que le seguirían, pues los vanos intentos de modernización hechos por mandatarios como Alfonso López (1934-1938), fueron absorbidos por la lentitud de la evolución social de Colombia.

Para los historiadores, el propio López terminó echando para atrás sus reformas, fundamentalmente la agraria, durante su segundo mandato, pues "el poder de las oligarquías locales sustentado en el gran dominio terrateniente frustró la era del cambio".

El problema de tierra es el más agudo de esta nación andina: la lucha entre minifundio y latifundio es una constante histórica que hace repetir a cada gobierno la propuesta de una reforma agraria y por ello el tema es el primero de la agenda en Oslo y La Habana.

Pero el capítulo más negro del conflicto interno colombiano se inició al terminar la década de los años 40, cuando los enfrentamientos entre liberales y conservadores desembocaron en un magnicidio que obstruyó toda esperanza de pacificación en este país.

El 9 de abril de 1948 fue asesinado a la salida de su oficina el líder liberal Jorge Eliecer Gaitán, quien se había convertido en el más firme aspirante a la Presidencia en las elecciones de 1950, aparentemente por un solitario pistolero llamado Juan Roa Sierra.

Ese 9 de abril se convirtió en el día más trágico para los colombianos, quienes empezaron a vivir el espiral de la violencia política que ha dejado millares de muertos y millones de personas desplazadas y despojadas de sus tierras. Ese viernes Bogotá terminó incendiada, Roa brutalmente asesinado, y el país quedó sumido en el caos de la violencia bipartidista que cobraría más de 300 mil vidas en la década siguiente.

Y paradójicamente había sido Gaitán quien, dos meses antes de su asesinato en el centro de Bogotá, lanzaba, el 7 de febrero de 1948, una plegaria por la paz de Colombia, en medio de la confrontación política entre Conservadores y Liberales.

"Queremos la defensa de la vida humana, que es lo menos que puede pedir un pueblo. En vez de esta fuerza ciega desatada, debemos aprovechar la capacidad de trabajo del pueblo para beneficio del progreso de Colombia", dijo ante una multitud que lo ovacionaba.

"Bienaventurados los que entienden que las palabras de concordia y de paz no deben servir para ocultar sentimientos de rencor y exterminio", una reflexión que cobra vigencia en medio de la gran expectativa que ha generado el nuevo intento de paz en Colombia.

BOGOTÁ, 28 SEP (DPA) - Los grupos guerrilleros de las FARC y del ELN reiteraron que están interesados en llegar a un acuerdo de paz con el gobierno colombiano y rechazaron la ofensiva militar de los últimos meses, según una declaración conjunta conocida hoy.

Comandantes de las dos organizaciones se reunieron para "analizar la situación política nacional e internacional" y al final del encuentro expidieron una "declaración política" que firmaron en las "montañas de Colombia".

En la declaración, publicada por la Agencia de Noticias Nueva Colombia (Anncol), que da información sobre la guerrilla, los dos grupos indicaron que la cita que tuvieron en enmarcó "en el proceso de unidad" que iniciaron en 2009, tras varios enfrentamientos armados que los enemistaron por años.

"Indoblegable determinación nuestra, es continuar la búsqueda de una paz que para Colombia y el continente signifiquen el establecimiento de la verdadera democracia, la soberanía popular, la justicia social y la libertad", señalaron.

Tras criticar las políticas neoliberales, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) señalaron que "este sistema de inhumana sobre-explotación y exclusión de las pobrerías, ha escalado la desigualdad y profundizado la confrontación de clases en dimensiones nunca antes vistas".

Asimismo, criticaron dos leyes aprobadas por el Congreso a pedido del gobierno del presidente Juan Manuel Santos con el objetivo de restituir las tierras a los campesinos que han sido despojados durante el conflicto armado y de dar herramientas jurídicas al Estado para la eventual desmovilización de los grupos armados ilegales.

"Nuestra voluntad de paz radica en el convencimiento de que el destino de Colombia no puede depender de los intereses ruines de la oligarquía. Los cambios políticos y sociales con la participación y decisión plenos del pueblo son una necesidad y un requerimiento inevitable", expresaron los dos grupos al final de la declaración.

El gobierno y las FARC sostuvieron encuentros secretos entre febrero y agosto, en Cuba, al final de los cuales anunciaron que entablarán negociaciones de paz a partir de octubre.

Portavoces de las FARC dijeron hace varios días en La Habana que la mesa de diálogo se instalará el 8 de octubre en Oslo (Noruega) y que las discusiones se trasladarán después a Cuba.

El gobierno no ha dado hasta ahora una fecha exacta del inicio de las negociaciones, al tiempo que la cadena de radio Caracol dijo hoy que algunas dificultades logísticas retrasarían la apertura del proceso para la tercera semana de octubre.

Al anunciar a finales de agosto las aproximaciones con las FARC, el presidente Juan Manuel Santos mostró su disposición para entablar negociaciones también con el ELN.

Según Caracol, durante el encuentro entre comandantes de los dos grupos guerrilleros se habría llegado a un acuerdo para que las FARC pidan al inicio del proceso de paz que el ELN se incorpore a la mesa de negociaciones.

Ambos grupos formaron parte junto con el Ejército Popular de Liberación (EPL, ya desmovilizado) de la Coordinadora Guerrillera Simón Bolívar (CGSB), organización que protagonizó un frustrado proceso de paz con el gobierno de César Gaviria (1990-1994).

Las FARC ya habían tenido un diálogo de paz con el gobierno de Belisario Betancur (1982-1986) y el más reciente intento fue durante la administración de Andrés Pastrana (1998-2002).

Por su parte, el ELN conversó en Cuba con el gobierno de Ivano Uribe (2002-2010), pero el proceso se rompió cuando las partes no se pusieron de acuerdo en la verificación de un cese del fuego.

Según cálculos militares, las FARC y el ELN, que surgieron en los años 60, tienen 9.000 y 2.000 integrantes, respectivamente.

BOGOTÁ, 28 SEP (EFE).- Estados Unidos debe participar en las próximas negociaciones de paz del Gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, con las FARC, consideró hoy el alcalde de Bogotá, el izquierdista Gustavo Petro.

El funcionario dijo que la participación estadounidense en este diálogo, que se instalará el próximo 8 de octubre en Oslo, "es clave por su presencia de hace años en el conflicto" armado interno.

"Es clave incluso que (Estados Unidos) esté en La Habana", agregó Petro, que expuso su propuesta durante una reunión de gobernadores y alcaldes por la paz que él acogió en la sede gubernamental bogotana.

Unos seis gobernadores y cuarenta alcaldes participaron en esta cita, que Petro convocó antes de que Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) revelaran por separado que habían llegado a un consenso para la apertura de una mesa de negociaciones.

Santos anunció el pasado 4 septiembre que su gobierno y los rebeldes firmaron el último 26 de agosto en La Habana el llamado "Acuerdo general para la terminación del conflicto" tras seis meses de unas "conversaciones exploratorias".

Los acercamientos contaron con los gobiernos de Cuba y Noruega como facilitadores, y con Venezuela y Chile como acompañantes, países que seguirán en dichas condiciones en el diálogo formal, el tercero del Estado con las FARC en el casi medio siglo que lleva el conflicto colombiano.

El alcalde colombiano reconoció la importancia de la vinculación de la comunidad internacional, pero dijo que entre ella era "fundamental" la de Estados Unidos.

"No solamente sería ayudarnos a finalizar un conflicto colombiano de décadas", apuntó Petro, antiguo rebelde del disuelto Movimiento 19 de Abril (M-19) que se destacó en el reciente pasado como congresista.

Los alcaldes y gobernadores cerraron su encuentro con la firma de una declaración en la que anunciaron que se constituían en la llamada Mesa Permanente de Mandatarios por la Paz.

En línea con la propuesta de Santos, los funcionarios instaron a la comunidad internacional a que verifiquen eventuales acuerdos humanitarios de protección a la población civil, contribuyan a la participación ciudadana desde el ámbito local y acompañen a las víctimas.

Asimismo, en el documento propusieron al Gobierno y a los rebeldes que faciliten acuerdos humanitarios que garanticen la exclusión de los civiles de la confrontación armada "mientras se firma la paz".

"La guerra que se anuncia mientras se negocia la paz tiene límites", advirtieron los firmantes, en alusión a la postura del Gobierno de Santos de mantener las operaciones contrainsurgentes.

Además, recomendaron al Ejecutivo que convoque consejos de paz, reactive constituyentes por la paz y otros escenarios de participación y concertación, y llamaron a la ciudadanía a que participe y actúe "con sentido propositivo en la construcción de agendas regionales de paz".

Los gobernadores y alcaldes se citaron para una segunda reunión en cinco semanas, en Florencia, la capital del sureño departamento del Caquetá.

BOGOTÁ, 28 SEP (DPA) - La cantidad de miembros de las Fuerzas Armadas de Colombia aumentará en los próximos meses en cuanto el gobierno firme un acuerdo de paz con la guerrilla de las FARC, afirmó hoy el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.

El funcionario, al participar en una sesión del Senado, dijo que el pie de fuerza se debe aumentar porque la experiencia de otros países donde se han suscrito acuerdos de paz indica que la desmovilización de grupos armados ilegales aumenta la delincuencia común.

"Las Fuerzas Armadas hoy en día tienen 460.000 hombres y mujeres.

Al final de este periodo de gobierno (en 2014), las Fuerzas Armadas serán, más o menos, 490.000 hombres y mujeres. Eso se requiere porque el país tiene 1.141.000 kilómetros cuadrados, 950.000 kilómetros cuadrados marítimos y 47 millones de habitantes", señaló.

"Colombia escasamente tiene el uno por ciento de la población en actividades de seguridad en un país tan extenso y aún con problemas de seguridad que van más allá de la existencia de los grupos armados (ilegales)", agregó.

Pinzón explicó que lo que busca el gobierno es evitar que aumente la inseguridad con el surgimiento de bandas de delincuencia común tras la eventual desmovilización de los guerrilleros.

"Lo que se ha demostrado donde se acaban los conflictos es que luego vienen unas fases de violencia criminal, diferente al conflicto, y que por lo mismo, se requiere una fuerza pública que anticipe y garantice esa estabilidad y esa paz", dijo.

El gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) sostuvieron reuniones secretas entre febrero y agosto en Cuba, en el marco de las cuales llegaron a un acuerdo para iniciar en octubre un proceso de negociaciones. El diálogo comenzará en Oslo (Noruega) y se trasladará después a La Habana.

Las FARC, con cerca de 9.000 integrantes y activas desde 1964, han protagonizado frustrados procesos de paz con tres gobiernos anteriores.

SAO PAULO, 30 (ANSA) - Brasil rechazó en 1962 un pedido del entonces presidente de Estados Unidos, John Kennedy, para respaldar una posible invasión militar a Cuba, en el marco de la llamada "crisis de los misiles" entre Washington y la Unión Soviética, de la que se cumplen 50 años.

Así lo revelan documentos secretos de la diplomacia brasileña revelados por el diario O Estado de Sao Paulo, que indica cómo el gobierno del presidente Joao Goulart se posicionó e incluso intentó mediar en la crisis de los misiles.

Joao "Jango" Goulart recibió una carta de Kennedy el 22 de octubre de 1962 en la cual lo invitaba a "discutir la posibilidad de una acción armada en Cuba" en caso de que la crisis de los misiles no fuera solucionada vía diplomacia.

La crisis de los misiles fue el momento más crítico de la Guerra Fría porque colocó al mundo al borde de una guerra atómica: ocurrió con la instalación de armamento atómico de la Unión Soviética en Cuba. Finalmente, Moscú retiró el arsenal.

En esos días de octubre, según los documentos brasileños, la gestión de Goulart rechazó la oferta de Kennedy de un respaldo brasileño en Cuba.

"Brasil rechaza cualquier intervención militar en un Estado inspirada en la alegación de incompatibilidad con su régimen político", fue la respuesta brasileña.

El canciller brasileño de la época, Hermes Lima, ordenó en medio de la crisis de los misiles a su embajador en La Habana, "realizar inmediatas gestiones apelando a la suspensión de los trabajos".

Los documentos revelan también que Estados Unidos pidió a Brasil hablar con Fidel Castro para hablar de un plan de Kennedy: que La Habana rompiera con Moscú a cambio de evitar una invasión estadounidense.

El emisario de Goulart fue el jefe de la casa militar, General Albino, lo que irritó a la embajada estadounidense en Brasil, que lo consideraba cercano al campo socialista. En la reunión, según el cable desclasificado, Castro dijo que cualquier retirada de los misiles debía ir acompañada de la devolución a Cuba de la base que Estados Unidos posee en Guantánamo.

Para ese entonces, el líder soviético, Nikita Krushev, y Kennedy, habían llegado a un acuerdo sobre la retirada de misiles a cambio de que Washington no invadiera la isla comunista.

Goulart fue derrocado en 1964 por un golpe de Estado que instaló una dictadura militar hasta 1985 en Brasil.

LA HABANA, 28 SEP (NOTIMEX).- Más de 300 delegados de 17 países debatirán en La Habana temas como la lucha contra el tráfico ilegal de drogas y personas, la corrupción y el terrorismo, informaron hoy medios oficiales.

La Fiscalía General cubana anunció este viernes que esos asuntos se analizarán del 2 al 4 de octubre en el XI Encuentro Internacional Ciencias Penales 2012, con sede en el Palacio de Convenciones.

Al conclave asistirán delegados de Asia, África, América Latina y el Caribe.

El diario Juventud Rebelde anunció que el primer día hablará la vicepresidenta del Consejo de Estado y Contralora general de la República, Gladys Bejerano.

Bejerano, encargada por el presidente Raúl Castro de la lucha anticorrupción, pronunciará una conferencia sobre "El sistema de control interno, potencialidades para promover una gestión administrativa eficiente y probada".

LA HABANA, 28 SEP (XINHUA) -- Poco más de 2.000 cubanos trabajan en la actualidad en 23 naciones como parte de programas educativos de colaboración, informó hoy el Ministerio de Educación (MINED) de Cuba.

Hasta el momento, el método cubano de alfabetización "Yo, sí puedo" cuenta a su favor con unos cinco millones 852.000 alfabetizados en diversas partes del mundo, en tanto algo más de un millón de personas reciben en la actualidad las clases de ese plan educativo, dijo en rueda de prensa la funcionaria del MINED, Miriam Egea.

El método de alfabetización "Yo, sí puedo" es un programa educacional cubano para la alfabetización gratuita de adultos en un periodo de tres meses. Este programa se complementa con "Yo, si puedo seguir", que permite al alfabetizado llegar a completar los estudios de primaria y que en la actualidad registra unos 723.000 graduados. Según estadísticas del MINED, un millón 227.000 personas estudian con ese plan.

LA HABANA, 30 SEP (XINHUA) -- Cuba estará representada por seis delegados en el Seminario Internacional Terra Madre y Slow Food, en Turín, Italia, que se propone incentivar una cultura alimentaria saludable, anunció hoy la prensa local.

Al seminario, previsto del 25 al 29 de octubre próximo, asistirán miembros de los proyectos comunitarios Conservación de Alimentos, Vida Sana Aire Puro, el co-Restaurante El Romero, la Asociación Cubana de Producción Animal, y el Centro de Estudios de Desarrollo Agrario y Rural, de Mayabeque, dijo la estatal Agencia de Información Nacional (AIN). El agricultor José Lama, del proyecto de Conservación de Alimentos, del movimiento de la Agricultura Urbana de Cuba, explicó que en la cita mostrará sus experiencias en la conservación de una veintena de productos que se emplean a diario en la cocina.

Lama, junto a su esposa Vilda Figueroa, ingeniera química, imparte cursos y talleres a niños y adultos interesados en aprender recetas útiles para la conservación de vegetales, frutas, granos y carnes.

Las técnicas, todas naturales, las realizan con recursos caseros, aunque en la conservación utilizan vinagres para encurtidos, azúcar para las frutas y técnicas de secado con sol a las especias y las plantas aromáticas.

Este matrimonio creó una editorial con libros y ponencias de su autoría relacionados con el proyecto, entre los cuales se destacan el "Manual de conservación de alimentos y condimentos" y el de "Cocina cubana con sabor". Además, confeccionaron el sitio Web www.alimentacióncomunitaria.org, donde exponen parte de su trabajo de conservación, así como también los textos que han realizado para hacer perdurables estos métodos en la cultura alimenticia del cubano.

Ese proyecto comunitario fue fundado en 1996 en Marianao, La Habana, con el objetivo de divulgar, capacitar e introducir tecnologías apropiadas, sostenibles, sencillas, naturales, de bajos insumos y con mínimo daño ambiental en un estilo de vida saludable y socialmente participativo.

Los copartícipes de la red de Terra Madre se reúnen en Turín cada dos años, para identificar y promover una nueva lógica agroalimentaria más respetuosa respecto a los seres humanos, la tierra y los océanos.

LA HABANA, 29 (ANSA)- Liborio Noval, uno de los fotógrafos cubanos dedicado por años a tomar imágenes de las más relevantes personalidades de la revolución cubana, principalmente de Fidel Castro, murió hoy a los 78 años de edad.

Noval, quien era publicista al triunfo de la revolución cubana el 1 de enero de 1959, dejó en 1959 esa labor para convertirse en un exitoso foto reportero de los acontecimientos políticos en Cuba más relevantes tras esa fecha.

El fallecido acompañó a Castro en sus viajes al extranjero por décadas.

Una de las primeras figuras que fotografió en ese proceso político fue al guerrillero y médico argentino-cubano Ernesto Che Guevara, a quien solía acompañar a hacer trabajos voluntarios dominicales en la década de los años 60.

Hoy fue considerado por una publicación local como "uno de los más grandes testimoniantes en imágenes de la obra de la Revolución Cubana y su pueblo".

Noval recibió en 2011 el Premio Nacional de Periodismo.

WASHINGTON, 29 SEP (DPA) - El detenido más joven que permanecía en la prisión estadounidense de Guantánamo en Cuba fue entregado hoy a Canadá, donde cumplirá el resto de su condena por crímenes de guerra, informaron hoy medios canadienses.

Omar Khadr, de 26 años, fue trasladado de Guantánamo, en Cuba, a una base militar en Trenton, en la oriental provincia de Ontario, y de allí a una cárcel de alta seguridad para cumplir el resto de la pena de prisión, informó el ministro de Seguridad Pública canadiense, Vic Toews, citado por la corporación de radiodifusión canadiense.

Khadr fue condenado en 2010 a una pena simbólica de 40 años de cárcel por un tribunal militar estadounidense, pero un acuerdo entre la fiscalía y la defensa redujo la pena a ocho años tras declararse culpable de pertenecer a Al Qaeda por la muerte del sargento estadounidense Christopher Speer en Afganistán. El acuerdo contemplaba que cumpliera los ocho años de cárcel además del periodo en prisión que ya pasó. Estuvo ingresado en Guantánamo desde 2002.

Sin embargo, se espera que el próximo año pueda pedir una reducción mayor de la pena.

Khadr fue detenido en Afganistán cuando tenía 15 años, en el marco de enfrentamientos entre soldados estadounidense y la insurgencia y acusado de lanzar la granada que mató a Speer.

Khadr era el detenido más joven en Guantánamo y se le conocía como "niño soldado". Nació en Canadá, pero pasó la mayor parte de su vida en Pakistán y Afganistán. Su padre Ahmed Khadr, que financiaba a Al Qaeda, fue asesinado en Pakistán.

WASHINGTON, 28 SEP (DPA) - La bloguera cubana Yoani Sánchez presentó hoy a través de sus abogados una denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra Cuba por la negativa de la isla a dejarle salir del país, que acompañó de una petición de medidas cautelares por las "amenazas" que dijo recibir en la isla.

En el documento legal, interpuesto por tres abogados en la sede de la CIDH en Washington, se denuncia la "prohibición de poder salir de su propio país" que rige contra Yoani Sánchez, así como la "represión y maltrato físico" que sufre, acompañados de "restricciones a la libertad de expresión y de circulación cometidas por la República de Cuba (...) en clara violación de la Declaración Americana de los Derechos y Deberes del Hombre".

La denuncia fue interpuesta después de que las autoridades cubanas "denegaran de facto", mediante el silencio administrativo, las hasta 20 solicitudes que ha presentado desde 2007 para salir del país, invitada por otras naciones que le habían concedido ya el visado necesario para ello, explicaron sus abogados a periodistas tras presentar la documentación en la sede de la CIDH en Washington.

En Cuba, los ciudadanos tienen que solicitar un permiso de salida a las autoridades cubanas para poder abandonar el país. Sánchez, conocida por su blog "Generación Y", se ha convertido en una fuerte voz -primero virtual, actualmente también a nivel de calle- de las críticas contra el gobierno de Raúl Castro.

Su blog ha recibido numerosos premios en el extranjero que no ha podido recoger, según ha informado ella puntualmente los últimos años a través de las redes sociales a las que logra acceso a pesar de las limitaciones en la isla, debido a que las autoridades no le han concedido el permiso de salida.

Ello constituye una "obvia y clara violación del derecho de poder salir de su propio país consagrado en la Declaración Americana", afirmó hoy el abogado Björn Arp, uno de sus representantes, que mostraron como parte de las pruebas presentadas ante la CIDH fotocopias del pasaporte de Sánchez con los visados de la decena de países que le concedieron el ingreso.

A la par, los abogados presentaron una petición de medidas cautelares "urgentes" para "proteger la vida e integridad física" de Sánchez en vista de que la bloguera "ha sido objeto de secuestros con violencia física y tratos inhumanos y degradantes", alega la demanda.

Según explicó otro de sus abogados, Jaime Aparicio, tras la visita del papa Benedicto XVI a finales de marzo ha "resurgido la represión policial y la social" sobre los disidentes en general y sobre la bloguera en particular, que además ha sido sujeto de "detenciones irregulares", entre otros.

"Tenemos el temor fundado de que su integridad física está en riesgo", agregó Arp.

Los abogados aseguraron que decidieron acudir a la CIDH después de que la bloguera agotara los recursos judiciales internos en su país.

"En todas las ocasiones, sin ninguna respuesta, no ha habido ni acuse de recibo de las demandas", lamentó Arp, que indicó que ello constituye incluso una "violación de los aspectos procesales" de Sánchez, que "no ha recibido justicia".

La presentación de la denuncia no quiere decir que ésta vaya a ser tramitada de inmediato.

La CIDH todavía tiene que estudiar la queja y decidir si la admite o la desestima, algo que podría durar cuanto menos varios meses.

Por el contrario, la decisión sobre medidas cautelares podría darse a conocer en los próximos días, confiaron los abogados.

Aunque Cuba no ha hecho ningún intento por volver a participar en la Organización de Estados Americanos (OEA) tras el levantamiento de su suspensión en 2009, la CIDH, el organismo de derechos humanos del sistema interamericano, considera que sigue teniendo atribuciones sobre la isla puesto que ésta nunca se salió formalmente del sistema.

Pese a que cualquier decisión sobre las cuestiones de fondo pueda demorarse, los abogados de Sánchez destacaron hoy la importancia de dar pasos como el de presentar este tipo de denuncias.

"En la historia de los movimientos de derechos humanos internacionales, divulgarlo ha sido parte de la estrategia de proteger esos derechos, dado que son violados habitualmente por Estados y gobiernos", recordó Héctor Schamis, del bufete contratado por la bloguera.

Schamis calificó además el momento como una "buena oportunidad" en vista de que Cuba deberá rendir cuentas el año próximo ante Naciones Unidas en materia de derechos humanos en Ginebra.

ROMA, 29 SET 2012 (AFP) - Los cuatro periodistas italianos detenidos el viernes en Cuba ya fueron liberados, informó este sábado una fuente de la cancillería italiana, mientras uno de los reporteros acusó a las autoridades cubanas de destruir imágenes de una investigación periodística sobre un crimen.

"Podemos confirmar que los cuatro italianos ya han sido liberados. Habían sido detenidos por un problema con sus visas", dijo a la AFP la fuente ministerial, y añadió que la embajada italiana en La Habana ya se puso en contacto con los familiares de los reporteros para darles la noticia.

Según la misma fuente, ahora dependerá de las autoridades cubanas autorizar a los cuatro periodistas a permanecer en el país o enviarlos de vuelta a Italia.

Los cuatro periodistas -que trabajan para Mediaset, Messagero Veneto y Corriere della Sera- habían sido detenidos porque estaban realizando una labor profesional en Cuba pero habían ingresado con visa de turistas, informó la fuente de la cancillería.

No obstante, el fotógrafo Stefano Cavicchi se comunicó con la redacción de Corriere della Sera e informó de que su trabajo había sido destruido.

"Nos interrogaron durante 10 horas. Tomaron nuestros pasaportes y borrarón todas las imágenes de las cámaras fotográficas y de video", dijo Cavicchi a sus editores.

El grupo de reporteros investigaba el caso de la joven cubana Lisandra Aguila Rico, acusada de haber participado en el asesinato de una pareja de italianos en agosto.

Cavicchi dijo que había entrevistado a un hermano de la joven que también está siendo investigado, pero que esas imágenes fueron eliminadas.

La fuente de la cancillería italiana indicó que el ministerio de Relaciones Exteriores no podía confirmar la destrucción de las imágenes, pero que analizaría la denuncia.

LA HABANA, 28 SET 2012 (AFP) - La revista católica Palabra Nueva cumplió 20 años de "supervivencia" en medio de un conflicto político entre simpatizantes y opositores del pobierno cubano, que le propició críticas de ambas partes, pese a lo cual persiste en su independencia y en "ser reflejo de la sociedad y aportar a ella", .

"Nuestro trabajo es también un ejercicio de supervivencia, de no perder la identidad propia en medio de un conflicto donde hay intereses encontrados", dijo su director Orlando Márquez, un laico de 50 años, en las páginas de su revista, de la que es fundador (palabranueva.net).

Criticada tanto por oficialistas como por disidentes, debido a su línea independiente, Palabra Nueva ha tenido como divisa de supervivencia "cautela y prudencia".

"Y la prudencia no es cobardía, es la virtud que conduce a las demás virtudes. No todos comprenden esto, y por eso a veces escuchamos críticas y condenas muy duras, que normalmente no respondemos", añadió Márquez.

Órgano de la Arquidiócesis de La Habana, que encabeza el cardenal Jaime Ortega, la revista, que comenzó pequeña y rudimentaria en 1992, tiene en la actualidad 80 páginas y 12.000 ejemplares mensuales, más una versión digital.

Su tirada no es tan grande como los 100.000 números quincenales de Bohemia, la decana de las revistas en Cuba, donde toda la prensa está bajo control del Estado, pero mayor que los 3.000 trimestrales de Temas, la más importante publicación académica.

"La Iglesia en Cuba tiene que aportar a la sociedad de hoy, y por nuestra parte tratamos de dar nuestra interpretación, nuestra visión y nuestro compromiso con la sociedad actual", señaló Márquez.

Palabra Nueva forma parte en la actualidad de los 46 boletines y revistas, 12 sitios web y siete boletines electrónicos católicos que llegan a más de un cuarto de millón de cubanos, según estimaciones de la Iglesia.

Esas publicaciones se han mantenido por voluntad propia fuera de los circuitos de circulación, controlados por las autoridades, y son entregadas en los templos o por medios propios.

En Palabra Nueva, como en otras publicaciones católicas, se reflejó el diálogo que sostiene el cardenal Ortega con el presidente Raúl Castro desde mayo de 2010, y cuyo primer resultado fue la excarcelación de 52 presos políticos.

"Comprendo que el problema de la prensa en Cuba es complejo. Hay una prensa oficial con una propuesta ideológica muy específica, y comprendo las variadas interpretaciones que pueden existir para una publicación como la nuestra, pero estamos ahí, nos hemos mantenido y creo que se nos respeta también más allá de la Iglesia", indicó Márquez.

LA HABANA, 28 (ANSA) - Nuevas pequeñas industrias en Cuba manejadas por el estado, por privados y cooperativistas conjuntamente están vendiendo postres de frutas enlatados al mercado interno y al turismo, reveló hoy la prensa local.

Las "mini-industrias" lograron este año solo en la provincia de Ciego de vila, este del país, ganancias de cinco millones 600 mil pesos nacionales en "la red de Comercio Interior", y 715.000 en Cuc, una moneda divisa, en instalaciones turísticas, según el diario oficial Granma.

En Cuba circulan dos monedas, el peso nacional, con el que la gran mayoría de los ciudadanos obtienen sus salarios, y el Cuc, cuyo valor es similar al dólar. Un Cuc cuesta 24 pesos.

En 2012 fueron fundadas en la provincia mencionada 28 pequeñas industrias productoras de dulces de guayaba, mango, piña (Ananás), y mermeladas y pastas de guayaba. Antes ese tipo de industria era solo administrada por el estado.

Tras aprobar en 2010 la extensión del sector privado tanto en la agricultura como en las ciudades, el gobierno del presidente Raúl Castro decretó la posibilidad de negocios, en el agro, de campesinos privados y en cooperativas, con el estado, especialmente en el turismo.

LA HABANA, 29 SEPT (XINHUA) -- La Habana, una de las siete primeras ciudades fundadas en Cuba por los colonizadores españoles, lucha hoy con denuedo por mantener su patrimonio histórico y cultural.

Fundada en 1519 por Pánfilo de Narváez, la zona antigua de la actual capital cubana y sus fortificaciones es considerada, desde diciembre de 1982, como Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). En esa zona el 90 por ciento de las edificaciones posee valor histórico, arquitectónico, cultural o ambiental, razón por la cual se considera entre las de mayor significación de América Latina y el Caribe.

La antigua Habana fue el más importante enclave militar y comercial de toda la zona del Caribe, Centroamérica y la parte norte de América del Sur.

Antiguos palacios, casonas, plazas e iglesias revelan de modo excepcional y en consonancia con la mezcla que caracteriza a la cultura cubana, influida por épocas y estilos arquitectónicos que van desde el neoclásico hasta el barroco.

Según las estadísticas, en el Centro Histórico se localizan 88 monumentos de alto valor histórico, 860 de gran valor ambiental y 1.780 construcciones armónicas.

Sin embargo es un área superpoblada en la que viven unas 70.000 personas, algo que las autoridades ven con preocupación.

La Oficina del Historiador de la Ciudad, que dirige Eusebio Leal, es la encargada de llevar a cabo todas las inversiones encaminadas a la restauración, una acción amparada en el Decreto Ley 143 de 1994, que prevé el autofinanciamiento para proteger esa "zona de alta significación para el turismo". La idea de salvaguardar el valor monumental de La Habana Vieja nació con la creación de la Oficina del Historiador en el año 1938, fundada por Emilio Roig de Leuchshering, quien desempeñó un trabajo de vanguardia para preservar el área donde estuvo ubicado hasta finales del siglo XIX, y aún después, el centro económico, político y cultural de Cuba.

Sin embargo, las autoridades cubanas de turno en la primera mitad del siglo pasado la condenaron al olvido, con el consiguiente deterioro de sus instalaciones, que no escaparon a los estragos provocados por el paso de los años.

En la actualidad la Oficina del Historiador de la Ciudad se autofinancia y tiene su propio sistema empresarial, que cuenta con una compañía para explotar el turismo, una inmobiliaria para la renta de locales y otros servicios, agencia de viajes, y empresas especializadas.

De acuerdo con fuentes oficiales, desde 1994 el volumen de ingresos por los conceptos de la explotación de los servicios turísticos, inmobiliarios, y culturales, entre otros, ha experimentado un incremento anual acelerado, y las ganancias son destinadas a la reinversión.

Además de la financiación propia de la Oficina del Historiador, se accede a créditos ofrecidos por el sistema bancario cubano, sin desdeñar la cooperación internacional y el aporte de la UNESCO en la formación profesional y preparación de especialistas.

Leal defiende la idea de que la zona no se convierta en un ente muerto al servicio del turismo, por lo que aboga por "una ciudad habitada, con las aulas en los edificios restaurados, la creación de puestos de trabajo, la atención a los minusválidos y a las poblaciones en riesgo en lugares inhóspitos en el centro histórico, por falta de condiciones en la vivienda, de agua y de servicios sanitarios adecuados".

La intensa vida cultural es otra de las características de La Habana colonial, donde todas las semanas tienen lugar desde festivales de danza callejera hasta conciertos de música clásica o antigua o las jornadas "Rutas y Andares". Esas "Rutas y Andares", que se organizan durante las vacaciones veraniegas, son eventos de alta participación popular, pues permiten a las familias recorrer lugares con alto valor histórico, acompañados por los especialistas de la Oficina del Historiador.

Además, mientras el turismo crece, profesionales y operarios de las más variadas especialidades laboran día a día en el empeño de devolverla a su antiguo esplendor, sin perder de vista la necesidad de integrar a la comunidad a la activa vida económica y cultural que emana del rescate de las instalaciones. "Hay que tener ideas, proyectos, y al mismo tiempo osadía. Debe existir -y existe- una voluntad política de preservar esos valores hoy más que nunca, los valores de todos los tiempos", afirmó Leal meses atrás en declaraciones al diario Juventud Rebelde.

En la actualidad, en la zona se acometen casi un centenar de obras de restauración, que van desde viviendas hasta hoteles y centros culturales y la experiencia habanera se ha extendido a otras ciudades como Santiago de Cuba, en el oriente, y Camagüey y Cienfuegos, en el centro.

Para muchos habaneros, Leal es el símbolo de una obra que lo trasciende y que necesita extenderse por todo el entorno de la capital, una ciudad que muestra las cicatrices de una devastadora crisis económica.

LA HABANA, 29 SEP (XINHUA) -- Una exposición de pintura tradicional china fue inaugurada en el Museo Nacional de Bellas Artes (MNBA) de la capital cubana, que por primera vez dedica un espacio a esa manifestación artística.

Trece pinturas sobre seda, papel y cristal, realizadas entre los siglos XVI y XIX, de indudable valor artístico y pertenecientes a la colección del MNBA integran la muestra, la primera de ese país realizada por el museo desde la década del 70, informó la curadora Teresa Toranzo, citada hoy por la Agencia de Información Nacional.

Al inaugurar la exposición el viernes, el embajador chino en La Habana, Zhang Tuo, calificó la ocasión de acontecimiento cultural y destacó que acciones como esa contribuyen a dar a conocer la historia de su país, asunto esencial para el fortalecimiento de las relaciones bilaterales.

El diplomático destacó el valor de las 13 pinturas expuestas, en algunas de las cuales se evidencian las influencias del arte occidental, y que tienen como temas la vida cotidiana en la corte imperial, retratos de antepasados y diversas perspectivas del paisajismo.

Zhang auguró un rotundo éxito a la muestra, que permanecerá hasta enero de 2013, y manifestó su deseo de que muchos cubanos puedan apreciar estas históricas obras como una vía para aumentar el conocimiento sobre la China actual.

La directora del MNBA, Moraima Clavijo, subrayó que con la exhibición se celebra el aniversario 63 de la fundación de la República Popular China, que tuvo lugar el primero de octubre de 1949. Clavijo elogió el interés de la embajada china por la conservación y promoción de las más de 300 piezas que integran la colección de este género atesorada por el mayor museo cubano.

La exposición, titulada "Pintura tradicional china", está concebida en cinco grupos temáticos, que abarcan la vida imperial, el retrato de los antepasados, el paisaje, los pájaros y flores e imágenes religiosas.

LA HABANA, 30 (ANSA) - Las autoridades cubanas buscan restaurar la Escuela Nacional de Ballet, parte de un conjunto de Escuelas de Arte que es monumento nacional y también quieren la "reconciliación" de dos figuras claves sobre el tema.

Esas dos personalidades son el arquitecto italiano Vittorio Garatti, autor del edificio e interesado en encabezar el proyecto de reconstrucción, y el bailarín cubano residente en Londres Carlos Acosta, figura del Royal Ballet, ocupado en una campaña de recolección de fondos con igual fin.

Una reunión este verano auspiciada por el presidente de la Unión de Escritores y artistas de Cuba (UNEAC), Miguel Barnet, a la que asistió el ministro de Cultura, Rafael Bernal, determinó los pasos a seguir no solo sobre la restauración, sino también acerca de la polémica entre Garatti y Acosta.

Las diferencias entre ambos parecen estribar en que Garatti no desea que su proyecto original sea transformado, en tanto que Acosta, con el respaldo del famoso arquitecto londinense Norman Foster, buscaría establecer un gran centro cultural en el edificio diseñado por el italiano.

En la reunión en La Habana en agosto pasado, los participantes; el ministro de Cultura, viceministros, arquitectos, directores de empresas estatales y expertos- quedó claro que la obra se hará a partir de "las regulaciones que están vigentes para la restauración, rehabilitación, recuperación, en el término que lo hagamos", explicó Vilma Rodríguez, quien dirige la Empresa de Proyectos del Ministerio de Cultura, que supervisa la tarea.

Según divulgó la publicación cultural local La Jiribilla, en el encuentro también se subrayó que Garatti "va a tener participación" como autor, y se vio con simpatía el esfuerzo de Acosta por costearla con medios recolectados.

El plan de las autoridades es que el proyecto sea una institución no privada, con donaciones sin ánimo de lucro.

"Lleguemos a un acuerdo con una persona tan autorizada y tan prestigiosa como Vittorio Garatti, cuya Escuela nadie la debe adular. En caso de que haya una adulteración, o una modificación, tiene que ser con acuerdo de Garatti y de los realizadores, los asesores que puedan contribuir a esa obra", exhortó Barnet al final de la reunión. Abogó además porque se llegue entre Garatti y Acosta "a un diálogo y a una comunicación real, profunda.

Por su parte, el viceministro de Cultura Fernando Rojas, explicó que "una donación desde el exterior tiene regulaciones muy precisas (en Cuba), de pasos bastantes complejos, para que finalmente se logre que esta entidad exterior aporte el financiamiento que se requiere".

"Todavía estamos en ese proceso con el Ministerio de Comercio Exterior, que es el organismo encargado de otorgar las aprobaciones. Por eso la empresa no ha podido dar por concluidos todos los proyectos", dijo.

La Escuela de Ballet del Instituto Superior de Arte es parte de un complejo de edificios levantados a propuestas del entonces Primer Ministro cubano Fidel Castro, en los años iniciales de la década del '60 del siglo pasado.

Se construyó sobre los terrenos de golf del Country Club, una entidad de la aristocracia local que desapareció cuando sus miembros se fueron a Estados Unidos a inicios de la revolución socialista, encabezada por Castro desde el 1 de enero de 1959.

Garatti, que residió en Cuba y tras retornar a Italia ha mantenido sus vínculos con este país, y el también arquitecto italiano Roberto Gottardi fueron convocados en 1961 por el cubano Ricardo Porro para diseñar los edificios.

LA HABANA, 30 SEP (XINHUA) -- Un monumento y una plaza serán erigidos en la oriental ciudad de Las Tunas, unos 650 kilómetros al este de La Habana, para rendir homenaje al recién fallecido tricampeón olímpico y mundial de boxeo, el cubano Teófilo Stevenson, informaron hoy medios de la isla.

Lilian Rodríguez, presidenta del gobierno en Las Tunas, ciudad donde nació Stevenson, explicó ante una maqueta que la obra está diseñada para efectuar eventos deportivos y culturales en recordación del gran pugilista, quien falleció a los 60 años, el pasado 11 de junio, víctima de un infarto.

La plaza lleva esculturas que simbolizan el olimpismo, así como también gradas y lugares para que ex deportistas puedan intercambiar sus experiencias, dijo Rodríguez.

El principal entrenador del tricampeón, el doctor en ciencias pedagógicas Alcides Sagarra, anunció que a partir del próximo año se disputará en Las Tunas la Copa Teófilo Stevenson, en la cual se priorizarán los pesos completos.

Varios músicos cubanos pretenden promover un festival nacional para homenajear y recaudar fondos que contribuyan a perpetuar la memoria del boxeador.

Considerado como un ídolo nacional después de rechazar una oferta millonaria para pasar al pugilismo profesional, Stevenson ha sido catalogado como el más grande boxeador amateur de todos los tiempos.

Nacido en Las Tunas el 29 de marzo de 1952, Stevenson obtuvo todos los títulos de la Asociación Internacional de Boxeo Aficionado (AIBA), siendo tres veces campeón olímpico y mundial, y ganó 301 de los 321 combates celebrados a lo largo de 20 años en el cuadrilátero.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 30 (ANSA) - Con dos modelos económicos opuestos, el presidente Hugo Chávez, candidato a la reelección, y Henrique Capriles, abanderado de la oposición, prometen convertir a Venezuela en una potencia económica, reducir la dependencia del petróleo y desarrollar otros sectores productivos.

"Estamos recibiendo enormes ingresos por el petróleo pero también el endeudamiento se ha acelerado. Al cierre de este año la deuda podría estar en unos 120 mil millones de dólares", dijo Antonio Paiva, economista y profesor de la Universidad Metropolitana en Caracas, en diálogo con ANSA.

Venezuela basa su economía en los altos precios del petróleo, que superan los 100 dólares por barril este año, y que le permitió al mandatario impulsar programas sociales destinados a favorecer a los más necesitados.

"La estadística oficial es opaca, no se sabe cómo se maneja el fondo chino, cuánto se exporta y cuánto se consume en petróleo. Las cifras están en silencio", comentó el experto.

Para el catedrático, el crecimiento de la economía de 5,6% en el primer semestre del año "no obedece a razones de mejoras en la productividad, sino al aumento del gasto público, justificado por razones políticas".

Paiva explicó que el control cambiario que mantiene anclado el dólar a un precio de 4,30 bolívares desde hace 9 años, más las nuevas restricciones que elevan la tasa no oficial muy por encima del cambio legal, mantienen latente la "amenaza" de una gran devaluación para el 2013.

"Es confuso el futuro económico, con un petróleo que se regala a países como Argentina, Cuba, Bolivia, Ecuador, entre otros, y que resta recursos al país, el gobierno de transición tendrá que detectar la situación real de la economía, que presenta muchos desajustes", señaló.

Por su parte, para el economista Roy Daza, diputado a la Asamblea Nacional por el gobernante partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), el país cuenta con "estrategias y elementos necesarios" que garantizan un futuro económico estable en los próximos años.

Daza defendió las cifras del crecimiento económico y la lucha contra la inflación, que registró una tasa acumulada de 8,6% en los primeros seis meses del año.

Recordó que el salario mínimo de 477 dólares ocupa el quinto lugar en Latinoamérica y destacó que son "factibles" las perspectivas de convertir a Venezuela en potencia económica.

"Venezuela tiene una gran oportunidad de iniciar una revolución productiva como nunca antes se había hecho con el ingreso al MERCOSUR y eso es posible sólo en socialismo", concluyó.

BUENOS AIRES, 30 SEP (DPA) - Un grupo de dirigentes políticos afines al gobierno argentino partirá esta semana rumbo a Caracas para acompañar el tramo final de la campaña electoral del presidente venezolano, Hugo Chávez, publicó hoy el diario "Perfil".

El matutino indicó que la delegación viajará en vuelos de la compañía estatal Aerolíneas Argentinas y que el gobierno de Venezuela "pagará los pasajes y la estadía" de todos.

"Entre los invitados argentinos habrá miembros de La Cámpora, el Movimiento Evita y Unidos y Organizados, que partirán el martes y el miércoles en dos vuelos de Aerolíneas Argentinas", destacó "Perfil".

La invitación fue realizada por el Consejo Nacional Electoral (CNE) venezolano, cuyos portavoces explicaron al matutino argentino que la delegación que saldrá de Buenos Aires gozará de "inmunidad parlamentaria y privilegios".

Los dirigentes elegidos en Argentina cumplirán un rol de "acompañantes" pero no de veedores en los comicios venezolanos previstos para el próximo domingo 7 de octubre, en los que Chávez buscará conseguir una nueva reelección.

La presidenta Cristina Fernández y Chávez mantienen una amistad y un fuerte vínculo político desde 2003, cuando el fallecido ex presidente Néstor Kirchner llegó al gobierno argentino.

La mandataria realizó una defensa de su colega venezolano cuando este miércoles disertó en la universidad estadounidense de Georgetown.

"No debe haber presidente en Latinoamérica y en el mundo que haya pasado por tantas elecciones y las haya ganado como Chávez. Creo que no hay antecedentes para que él no reconozca cualquier resultado" en las elecciones presidenciales, dijo la jefa de Estado.

Por su parte, el partido de centroderecha PRO, encabezado por el alcalde de la ciudad de Buenos Aires, Mauricio Macri, también enviará como representantes a los comicios venezolanos a los diputados nacionales Gabriela Michetti y Federico Pinedo.

El objetivo de Macri, sin embargo, es respaldar la postulación del candidato opositor Henrique Capriles Radonski.

LA PAZ, 30 SEP (DPA)- Una misión de la Unión Europea llegó a Bolivia para evaluar la cooperación antidroga en el país y planificar la asistencia a la administración de Evo Morales a partir de 2014, informaron hoy fuentes oficiales.

"Los resultados y los logros que ha alcanzado Bolivia son dignificantes y responden a la cooperación que nos da principalmente en el marco del desarrollo integral", dijo hoy a los periodistas el viceministro boliviano de Defensa Social las prioridades que se emplearán para definir el próximo período de cooperación previsto entre 2014 y 2020. "Creo que el tema de coca y drogas seguirá siendo nuestro eje de cooperación", puntualizó García.

De acuerdo con un estudio de Naciones Unidas, divulgado este mes, en Bolivia existen más de 27.000 hectáreas de coca, una superficie mayor a las 12.000 hectáreas que autoriza la ley antidroga boliviana.

Las hojas de coca son la materia prima de cocaína.

Bolivia quiere que la Convención Internacional sobre estupefacientes de la ONU despenalice el consumo tradicional de la coca. El masticado de este vegetal y las infusiones medicinales son prácticas legales en el país.

La UE financió un estudio sobre el mercado legal de la coca. La investigación ha terminado, pero el gobierno quiere que las indagaciones se amplíen a otros sectores de la población, entre choferes y comerciantes, que tendrían el hábito de masticar coca.

ROMA, 30 SEP (DPA) - Los observadores internacionales preocupados por el hecho de que Italia pueda alejarse del camino reformista después de que el actual primer ministro, Mario Monti, deje el cargo, no deben temer nada, afirma el líder del centro izquierda italiano, Pier Luigi Bersani.

Monti, un respetado economista que no pertenece a ningún partido, fue nombrado en noviembre para enfrentar la crisis financiera del país, después de que una sucesión de gobiernos de centro izquierda y centro derecha no lograra resolver los problemas vinculados con la deuda y el crecimiento.

"La moralidad y credibilidad que Italia ha ganado en el mundo con el mandato de Monti es un punto de no retorno", dijo Bersani en una entrevista exclusiva con dpa.

Sin embargo, un gobierno dirigido por el Partido Democrático (PD), de centro izquierda, "intentará añadir más justicia, derechos y empleos", a las políticas de Monti.

El político de 60 años tiene un pasado comunista, pero también un récord de liberalizaciones como ministro de Industria entre 2006 y 2008. Bersani se enfrentará a un rival más joven del partido, Matteo Renzi, en las elecciones primarias en las que se determinará quién es el candidato de centro izquierda para suceder a Monti.

El PD está dividido entre las recientes reformas laborales y de pensiones, ya que las alas más a la izquierda quieren suavizarlas mientras los que se ubican más al centro, entre ellos Renzi, abogan por ratificarlas.

Bersani, que busca una solución de compromiso, asegura que no deshará el trabajo de su predecesor, sino que construirá sobre su base. "No se trata de salvaguardar las reformas, sino en adoptar más", asegura.

Si llegara a ser primer ministro, Bersani aprobaría la compra por parte de la automotriz alemana Volkswagen de una planta de Alfa Romeo a Fiat, un supuesto acuerdo revelado por el diario "Corriere Della Sera" pero que desmintió el presidente de Fiat, Sergio Marchionne.

"El mercado estaría abierto a todos los inversores y creo también que sería bueno para un país no dejar todo a una única marca", dijo Bersani, aludiendo al monopolio de Fiat sobre la producción de automóviles en Italia.

Según las encuestas actuales, sea quien sea el que gane las primarias del partido que se celebrarán a finales de noviembre, tendrá una buena oportunidad de llegar a la jefatura del gobierno. Pero las elecciones generales no se celebrarán hasta abril y la opinión pública es caprichosa y variable.

La clase política italiana tiene un creciente problema de credibilidad. No sólo tuvo que nombrar a un tecnócrata como Monti para enfrentar los problemas económicos, sino que continuamente se ve salpicada por escándalos de corrupción.

En el último ejemplo, políticos regionales del partido Pueblo de la Libertad (PDL) del ex primer ministro Silvio Berlusconi, fueron sorprendidos gastando cientos de miles de euros de los contribuyentes en fiestas salvajes, lujosas vacaciones, caros coches y buena comida y vino.

"No tenemos ese tipo de personas" en nuestro partido, asegura Bersani, al tiempo que promete duras medidas contra este tipo de prácticas, como la prohibición de concurrir al Parlamento a todo aquel que haya sido condenado por corrupción.

Algunos comentaristas prevén un empate entre las coaliciones rivales que se espera liderarían el PD por un lado y el PDL por otro.

Y en ese caso, sugieren, Monti debería quedarse.

"Espero que haya un claro resultado con una posibilidad clara para formar mayoría y gobierno liderado por un político", dijo Monti el jueves durante un evento del Consejo de Relaciones Exteriores en Nueva York.

Sin embargo, suponiendo que pudiera aceptar continuar su carrera política, Monti señaló que si hubiera "circunstancias" bajo las que otros pensarán que "podría servir de ayuda tras el periodo electoral", él seguiría ahí. "Lo consideraré, no puedo descartar nada".

El país necesita respetar el rigor económico de Monti, pero también volver al funcionamiento político habitual de la democracia, cree Bersani. "De otra forma, Italia podría permanecer en una situación de emergencia y eso no ayuda a nadie en Italia, Europa o en el mundo".

Sin embargo no descarta dar otro puesto a Monti. Ya se ha hablado de que el primer ministro podría ser un posible sucesor del presidente italiano Giorgio Napolitano al término de su mandato en 2013 o candidato a puestos en la cúpula de la Unión Europea que serán repartidos en 2014.

"Creo que Italia no puede hacerlo sin una personalidad como Monti.

Pero claro, antes de decidir qué hacer con Monti, hay que preguntarle a él", dijo Bersani.

TIFLIS, 30 SEP (DPA) - Georgia se enfrentará mañana lunes a un duelo de titanes en las elecciones más importantes desde la Revolución de las Rosas de 2003: el hombre más rico del país quiere vencer al presidente Mijail Saakashwili con la promesa de una verdadera democracia.

Cientos de miles de georgianos dieron su apoyo a Bidsina Iwanishwili en un mítin en Tiflis en el que el millonario les prometió "una verdadera democracia sin violencia ni miedo".

El acto fue el punto culminante de la breve carrera política del millonario, de 56 años, y refuerza sus posibilidades de cara a las elecciones parlamentarias en las que podría romper el monopolio del poder que ostenta Saakashwili, el que fuera el héroe de la revuelta de 2003.

Nueve años después de la revolución pacífica en el país, vuelven a soplar los vientos de cambio. Para el electorado, Iwanishwili representa una esperanza mientras habla con el puño en alto sobre el escenario azul, el color de su campaña, protegido, eso sí, con un cristal antibalas.

"Misha, huye mientras puedas!", dice un cartel que muestra una caricatura de Saakashwili en la que aparece mordeándose la corbata por los nervios y huyendo de los OVNIS.

La imagen refleja el hecho de que muchos georgianos consideran ahora a su presidente un desequilibrado. La multitudinaria presencia de los ciudadanos en las calles expresa además la protesta popular por las torturas y violaciones de presos que se conocieron el 18 de septiembre por una serie de videos y que desde entonces sacuden al país de 4,6 millones de habitantes.

Los ciudadanos reconocen que Saakashwili redujo la criminalidad en las calles y la cultura del soborno, pero creen que no ha cumplido ninguna de sus promesas, como "la jubilación mínima de 100 dólares", dice el jubilado Tristan.

Saakashwili se juega todo en los comicios. Su último mandato como presidente, según establece la Constitución, acaba en 2013. Tal como él mismo se encargó de establecer en la ley fundamental, muchas de las atribuciones del jefe de Estado pasarán entonces al primer ministro, por lo que las elecciones de mañana decidirán quién será el hombre fuerte del país.

DAMASCO ESTAMBUL, 30 SEP (DPA) - Turquía manifestó hoy su escepticismo ante una información del canal árabe Al Arabiya según la cual los dos pilotos de un avión militar turco que fue abatido frente a las costas de Siria fueron ejecutados en el vecino país.

La emisora cita presuntos documentos secretos del comando de la fuerza aérea siria, facilitados por la oposición Siria, según los cuales los pilotos habrían sobrevivido a la caída en el mar y habrían sido ejecutados posteriormente por los sirios por orden de la dirigencia rusa, que tiene bases en el país árabe.

El Estado Mayor turco informó tras el derribo del F-4 Phantom a fines de junio que los cadáveres de los dos hombres habían sido encontrados dos semanas después en el fondo del mar, cerca de los restos del avión, que se quebró en ocho trozos.

Los cuerpos tendrían que haber sido dejados a entre 1.200 y 1.300 metros de profundidad sin que nadie notara nada, declaró hoy el teniente general turco en retiro Erdogan Karakus a la emisora CNN T rk. "Ese no es un escenario muy creíble. Además que los sirios no cuentan con la tecnología para hacerlo".

Tras el incidente la zona fue patrullada de manera intensa. "Cómo es posible que las fuerzas marítimas turcas no vieran nada?", se preguntó el militar.

El Ministerio del Exterior turco no comentó en principio la información. Los cadáveres de los militares fueron recuperados gracias a la ayuda del barco científico estadounidense "Nautilus" y los medios turcos indicaron que antes de su entierro se les practicaron autopsias.

Al Arabiya tiene su sede en Dubai y es financiado desde Arabia Saudí, país que junto con Qatar es un enemigo acérrimo del régimen del sirio Bashar al Assad. El gobierno turco simpatiza con la revolución pero no tiene interés en una intervención militar en el país vecino.

MOSUL (IRAK), 30 SEP (DPA) - Tener el nombre equívocado puede ser suficiente para que uno termine detenido bajo custodia militar en la ciudad de Mosul, en el norte de Irak, afirman algunos. Y con las extendidas acusaciones de torturas, ésta es una perspectiva aterradora.

"Hubo cientos de arrestos al azar en el área la semana pasada", dijo el director del comité de seguridad y defensa del consejo provincial, Abdul Rahim al Shammari, a dpa.

En Mosul, localizada a unos 400 kilómetros al norte de Bagdad, se registraron innumerables asesinatos desde la invasión encabezada por Estados Unidos que derrocó al entonces presidente Saddam Hussein en 2003.

Nueve años después, los atentados y tiroteos, algunos de los cuales tienen como blanco a las fuerzas de seguridad, mientras que en otros las víctimas son civiles, siguen formando parte de la vida diaria en la ciudad más grande del norte de Irak.

Pero en las semanas recientes, surgió una nueva preocupación: los excesos de las fuerzas de seguridad encargadas de combatir a los hombres armados.

"El ejército y la policía han estado llevando a cabo arrestos con pretextos falsos, como buscar usuarios de facebook que dicen que se atribuyeron responsabilidad por actos de terrorismo y que pertenecen al (grupo insurgente) Estado Islámico de Irak en la provincia", dijo Al Shammari.

"Los arrestos que tuvieron lugar en la provincia se basan en conjeturas sobre nombres que suenan de manera similar y cientos de personas inocentes fueron detenidas como resultado de esto", añadió.

Sin embargo, la policía rechaza las acusaciones.

"Aquellos detenidos en custodia policial y militar están en su mayor parte bajo sospecha de participación en actos de terrorismo en la provincia, así como de tener nombres similares a aquellos que se atribuyen responsabilidad por muchos de sus actos y lo anuncian en facebook", explicó el director de la policía de Mosul, general Ahmad al Jabouri.

"Las investigaciones se llevan a cabo con los arrestos y aquellos contra quienes no se prueban los cargos serán liberados", prometió.

Pero estas confirmaciones llegan demasiado tarde para Yassin al Khaffaji. I fue arrestado en su casa enfrente de sus hijos hace unas dos semanas. El Ejército, posteriormente, entregó al servicio de medicina forense su cadáver, al que le faltaban dedos y tenía signos de haber sido golpeado y de haber recibido descargas eléctricas.

El gobernador de Mosul, Athil al Nujaifi, demandó una investigación del caso de Al Khaffaji y del de otros detenidos que murieron por las torturas a las que fueron sometidos mientras estaban bajo custodia.

"El consejo provincial votó por unanimidad a favor de abrir una investigación con el comando operativo de Mosul de los asesinatos de detenidos durante torturas, y la corte provincial tomará las medidas legales apropiadas contra los responsables", dijo Al Nujaifi.

"Aún si los asesinados eran terroristas, existe una ley que los castiga por ello y ellos deberían ser sentenciados de acuerdo con esa ley. Las fuerzas militares y de seguridad no son una autoridad judicial que puede condenar a muerte a un detenido y asesinarlo usando diferentes tipos de torturas", añadió.

Entretanto, el residente de Mosul Mohammed Saleh es uno de los que con ansiedad espera cualquier noticia sobre los detenidos, que se cree superan los 200.

"Mi hermano, que es maestro en una escuela secundaria de Mosul, fue arrestado en su casa el sábado de la semana pasada sin ningún pedido de detención o cargo", dijo Saleh a DPA. "Aún no sabemos qué ocurrió con él y estamos pidiéndole al comando operativo de Mosul que intervenga ante la Segunda División del Ejército iraquí, que lo arrestó".

JERUSALÉN, 30 SEP (EFE).- El ministro israelí de Asuntos Exteriores, Avigdor Lieberman, cree que las presiones internacionales sobre Irán acabarán por tener un efecto "Tahrir" en la población iraní que podrían acabar con el régimen de los ayatolás.

"Las manifestaciones de la oposición que tuvieron lugar en Irán en junio de 2009 regresarán con más fuerza. En mi opinión, habrá una revolución iraní al estilo de Tahrir", dice el ministro en una entrevista que publica hoy el diario "Haaretz".

El jefe de la diplomacia israelí se refería a las manifestaciones que se produjeron el año pasado en la Plaza Tahrir de El Cairo, donde miles de egipcios forzaron la dimisión del presidente Hosni Mubarak después de tres décadas.

Para Lieberman, que se encuentra en Nueva York con motivo del período de sesiones de la Asamblea General, las jóvenes generaciones iraníes "están cansadas de ser rehenes y de sacrificar su futuro".

Las declaraciones del ministro suceden un dura retórica verbal en los últimos días entre el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, en las reuniones plenarias de la Asamblea.

Netanyahu sostiene que las sanciones internacionales no han retrasado en los más mínimo el programa nuclear de Teherán, que considera la principal amenaza existencial de Israel, y que la opción militar se hace inevitable porque el programa de enriquecimiento está en una fase avanzada.

Lieberman, que en la entrevista se limita a expresar su opinión sin criticar al primer ministro, sí habla por el contrario de la reciente tensión entre su país y Washington en relación al programa nuclear iraní, y afirma que Israel "no tiene alternativa a un aliado serio y genuino como EE.UU."

"Tenemos diferencias de opiniones pero al final lo que tenemos en común es mucho más de lo que nos divide", subraya, e insta a las dos partes a dialogar "alejadas de los medios de comunicación".

A diferencia del jefe del Gobierno israelí, el presidente Barack Obama se opone a la opción militar en la creencia de que aún hay suficiente tiempo para que las sanciones internacionales a Irán tengan el efecto deseado.

Lieberman mantiene bajo estricto secreto su opinión sobre si Israel debe o no atacar el programa nuclear de Irán, aunque recientemente su ministerio publicó un documento en el que se asevera que las sanciones han provocado un gran daño económico a Irán, postura, que en principio, contrasta con la de su primer ministro.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio.

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
